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财经·操盘

远离非法证券投资咨询和

委托理财活动， 保护自身合法

权益。

地点：五一大道341号湖南

物资产业集团二楼长城证券长

沙营业部

详询：

0731-84411183/84442386��

1月16日，国务院发展研究中

心市场经济研究所举办了“世界品

牌成功之路———海尔洗衣机全球

销量第一的启示”研讨会。

在当前的全球市场， 到底是

品牌主导还是产品主导？ 中国质

量协会用户委员会部长樊天顺在

谈到这个话题的时候表示：“产品

即品牌， 没有好的产品再庞大的

品牌也是空中楼阁。”

在对海尔洗衣机获得全球销

量第一这个案例的分析中， 各方

专家都发表了各自看法。

胡泳认为海尔洗衣机的成功

在于其优良的战略基因———海尔

很早就确立了先难后易的全球市

场战略。 无论是“先进攻美国市

场”还是“在欧洲与老牌家电企业

拼高端”都取得了不错的成果。

而中国消费者协会副秘书长

武高汉， 则更多从消费者角度来

看待海尔洗衣机的成功。“我体会

最深的是以产品创新来迎合消费

者需求———从改变洗衣机动力的

双动力方式到健康、 环保的不用

洗衣粉洗衣机； 从衣干即停到洗

净即停。再比如，海尔洗衣机创新

的S-e复式平衡环技术， 也让海

尔洗衣机赢得了消费者的尊重。”

其他与会代表也纷纷就研讨

话题， 结合海尔洗衣机案例做了

深入的分析和探讨， 国务院发展

研究中心市场经济研究所所长任

兴洲在总结本次研讨会时说：“中

国企业要想走出去， 需要借鉴很

多国内外成功企业的先进经验。”

研讨中国企业“走上去”的成功之道

从海尔洗衣机全球销量第一看世界品牌成功之路

感受服务，

从长城证券开始

■记者 邓桂明

“中小盘股在整个2009年的

疯狂，让我很是担心，我强烈地

感觉到， 未来的某段时间里，其

风险会集中释放， 快速而猛烈，

有全线跌停的可能。” 这是新浪

著名博主徐小明几天前的一个

警告。果不其然，周三大盘大跌，

以中小板、创业板为主的小盘股

集体重挫。

“以中小板为主的小盘股，现

在已经明显的风险大于收益。什

么是市场原则？2006年、2007年，

就是告诉你， 市场原则是价值投

资。2008年告诉你， 投资投机都

是狗屁。2009年告诉你， 市场是

有原则的，但绝不是价值投资，而

是投机。”他说，这一波灌输的小

盘股思想， 至少到下一次大行情

的时候，你把目光放在大盘股上，

准没错。

问题是，这波怎么解决。假如

你是主力，首先要让大家“确信”，

开始拉小盘股，你觉得正常。之后

没有出现轮动，还是拉小盘股，你

觉得有点不正常，将信将疑。到最

后依旧是拉小盘股， 怀疑的人开

始“确信”了。“当我发现绝大多数

人开始确信的时候， 风险将如期

而至。”

而对于大盘股，主力是极尽

打压之能事。在融资融券、股指

期货消息明朗之前，大盘股有过

几次发飙， 但基本上都是一日

情，很快就“早泄”了。融资融券、

股指期货获批后，大家想，这下

大盘股应该有戏了， 可偏不，还

大跌，好像是要让人们对它们彻

底死心。

问题就出来了：买中小盘股，

它们又高高在上，而且涨个不停；

买大盘股， 又老是像扶不起的阿

斗，这不逼人们空仓吗？可市场人

士一致认为，今年一季度有行情，

能甘心吗？

如果像徐小明所说的有阴谋

存在的话，那只能是：主力的真正

目标是大盘股，特别是金融类股，

拉小盘股打压大盘股都是为了筹

码。

而在周四， 人们都在担心市

场选择向下破位的时候，一则《王

亚伟满仓运作 顶格配置银行股》

的消息出来了。 最近几年风头正

劲的王亚伟可是一面旗帜， 他看

上的股没有不大涨的。

但是，上海本地股特别是地

产股的大涨， 三网合一的科技

股的强势反弹，七匹狼、美欣达

等中小板股票的突出表现，说

明题材股、 中小盘股仍然占据

主导。未来是谁的天下，还扑朔

迷离。但有一点是肯定的，越是

大资金，越追求安全，追高被套

牢的概率远大于买跌潜伏 ；股

指期货的本质就是挤压大盘和

个股的泡沫、水分，没有业绩支

撑的个股， 总有回归价值的一

天。

折腾来折腾去为了风格转换？

沪深股市周四走出了一波

“过山车”行情，两市高开后沪

指两次探底回升， 最终翻红站

在3150点之上， 深圳成指以接

近平盘报收。

板块方面， 上海本地股以

2.18%的涨幅领涨于大盘，金

融板块中的保险、 银行股受

“王亚伟效应”影响，处于涨幅

前列。稀缺资源、煤炭石油、有

色金属板块受美元反弹，国际

大宗商品回落影响处于跌幅

前列。

国诚投资认为， 大盘在周

四很有可能产生一个重要拐

点 ， 股指周四最低下探到

3126.90点，也就是89日均线位

置， 从股指运行的时间周期和

空间来看， 大盘目前调整已基

本接近尾声， 后市大盘即使再

度下跌，空间也极为有限，3100

点附近构成股指的强力支撑，

因此， 目前投资者没有必要过

于担心。

■记者 邓桂明

周三的一个加息传闻让大

盘大跌3%， 每日震荡加剧，成

交量剧增而大盘涨幅有限等

等， 这一切似乎意味着大盘可

能见顶，山雨欲来风满楼，行情

可能在风雨中凋零。

从经济基本面来看， 周四

公布的经济数据仍然良好，

2009年GDP增幅达到8.7%，超

出了预期， 如果没什么大的意

外，2010年经济仍将加速上涨，

可能超过10%。 但目前大盘的

估值较高， 较高的估值需要业

绩不断兑现， 如果上市公司的

整体业绩不超出预期， 很难带

动大盘上涨。

从流动性来看，从央行前

几天的准备金率突然上调的

手段来看， 目前流动性比较

泛滥， 今年的流动性肯定是

一个逐步收紧的过程， 目前

加息传闻不绝于耳， 这应该

是政府准备加息的试探手

段。 而目前相对较高的股价

如果没有充裕的流动性维

持，是难以为继的。

从技术面来看， 大盘目前

三次上冲3350点都已经失败，

并且一波比一波低， 是很典型

的头部特征。所以综合来看，大

盘在多重利空打击下已经中期

见顶。

■长城证券 张新建

行情可能在

风雨中凋零

两市上演

“过山车”行情
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经济信息

对于今年的股市走势， 我认

为当前始于1664点的上升趋势并

未结束， 但对2010年全年的市场

空间并无太高的预期， 更多的可

能是一种震荡的格局。 但震荡的

过程并不缺乏投资机会， 波段投

资和结构性的投资机会将是2010

年的重要内容。

三驾马车负荷重

从宏观经济的角度来看，经

济增长无外乎是三种力量：投资、

消费、出口。

2009年我国经济摆脱衰退最

重要的拉动力量是投资———其中

又主要集中在政府投资上。2010

年政府投资还能保持2009年的力

度并继续增长吗？ 房地产投资在

房价高涨的背景下正在遭受政策

调控， 其他传统的产业投资在产

能过剩的情况下能有多少潜力可

以挖掘？因此，对投资拉动经济增

长不能有太高的预期。

至于消费， 拉动内需的喊了

多年了， 虽然去年随着城乡居民

收入水平的增长及“家电下乡”、

“汽车下乡”等政策的实施，消费

增长较快， 但是由于东方人的储

蓄习惯以及社保体系的不完善，

我们也很难期望消费在去年爆发

式增长的基础上， 今年再继续下

去。

出口嘛， 目前世界经济的不

平衡很大程度体现在以中国为首

的亚洲国家过度生产， 以美国为

首的发达国家过度消费， 特别是

在金融危机的背景下国际贸易摩

擦不断， 中国成为各国贸易保护

的重点对象。 因此可能的恢复性

增长对GDP的拉动究竟有多大还

需观察。

流动性不容乐观

去年全球经历了流动性极度

宽松的一年， 各国为了摆脱经济

衰退采用了史无前例的货币刺激

政策， 可是潜在的通货膨胀威胁

越来越大， 在澳大利亚宣布退出

政策之后， 以色列、 巴西迅速跟

进， 印度和越南宣布出现严重的

通货膨胀， 世界各国都在考虑刺

激政策退出， 因此影响资本市场

表现的另一主要因素， 即流动性

状况不容乐观。

市场更可能呈震荡格局

综上所述， 目前我们对2010

年的资本市场期望值并不太高，

但目前中国在世界经济增长中领

头羊的位置又决定了国内经济不

会表现很差， 因此市场更有可能

呈现震荡格局， 这决定今年在投

资的过程中波段操作可能成为重

要内容。从眼下的市场来看，我们

在关注以下几个方面的投资机

会：一是结构调整的机会，尤其是

国务院提出的七大方向———新能

源、新材料、信息产业、新医药、生

物育种、节能环保、电动汽车将是

我们重点关注的对象； 二是通胀

预期；三是出口超预期，如果今年

资本市场有超预期的表现， 其动

力来自出口增长的可能性居大，

因此出口型企业会给我们带来惊

喜，如电子元器件等。

■思想者资本 曾三

从宏观面看今年股市

上升趋势没结束，期望值也别太高

■漫天下
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格力电器凭借自主创新以及

长期以来在绿色、 节能和环保方

面的突出贡献，揽获2009年度“中

国家电绿色标杆企业”大奖，格力

G-Matrik全直流变频空调荣获

“十大创新产品”称号，格力电器

总裁董明珠获得“十大创新人物”

称号。

格力电器凭借长期以来在节

能减排方面所做出的贡献， 荣获

“中国节能减排二十佳企业”称

号， 成为家电行业惟一获此殊荣

的企业。

格力电器总裁董明珠认为：

“一个企业， 不仅要创造利润，促

进企业自身发展， 更重要的是主

动承担培养绿色消费观念、 推动

低碳经济发展的社会责任。”

据国际NGO组织世界自然基

金会有关中国企业低碳发展案例

调查显示，2005年到2009年，格力

电器已累计销售节能空调近900

万台套，根据现行能效标准和运行

时间计算， 累计实现节电量近25

亿度，减少CO

2

排放近250万吨。

2008年， 格力自主研发推出

纯天然环保绿色制冷剂R290，既

对臭氧层没有破坏作用， 又对气

候变化不会产生影响， 是目前国

际上认可的完全环境友好型制冷

剂， 使用该制冷剂的空调器系统

能效比可提升10%左右。

近日国家第三批“节能产品

惠民工程” 高效节能空调推广名

单的公布，25家空调企业1655款

型号中标。 其中格力空调以总计

779个中标型号独占鳌头。

作为全球最大的制冷设备企

业之一的格力电器， 不仅促进了

节能产品的普及， 对中国低碳经

济做出了重大贡献， 也让企业本

身实现了美誉度和利润的双赢。

“节能惠民”空调型号格力独占鳌头

格力电器:家电低碳发展唯一“绿色标杆”

投资随笔


